

# Le président du conseil général a découvert le projet de Fabrique à images

samedi 12.05.2012, 05:03 - La Voix du Nord



Patrick Kanner, accompagné d'élus, a visité le site minier avec René Lukasiewicz pour guide.

## | LE VISAGE DE L'ACTUALITÉ |

Le conseil général est l'un des financeurs du projet de Fabrique à images sur le site minier de Wallers-Arenberg. Jeudi après-midi, Patrick Kanner, son président, est venu prendre connaissance du dossier et visiter le site.

PAR VÉRONIQUE BERTIN vbertin@lavoixdunord.fr PHOTO « LA VOIX »

Pierre Demessine connaît le projet sur le bout des doigts. Il faut dire que la Fabrique à images, c'est un peu son bébé. Il n'est plus le chef de cabinet d'Alain Bocquet mais il est toujours là pour suivre ce dossier pas à pas. Catherine Prouveur, la chef de projet, a présenté au président du conseil général un document explicitant ce projet ambitieux. Elle a illustré la tranche ferme et les tranches conditionnelles (lire ci-dessous) . Le président du conseil général n'a pas manqué de poser des questions. La première, logique, portait sur la complémentarité avec le pôle image de Tourcoing. « La plaine images accueille de l'immobilier d'entreprises autour de l'image. La serre numérique de Valenciennes sera dédiée aux "serious games". Et nous, c'est l'image dans l'audiovisuel. Il n'y a donc pas de concurrence », a précisé la chef de projet. « L'argent public ne servira donc pas à financer trois fois la même chose », s'est félicité Patrick Kanner. Lors de cette présentation, le président a eu peur d'une concurrence avec Lewarde. Pierre Demessine l'a rassuré, le site minier d'Arenberg est « un clin d'oeil à la mine » ; « à la vie du mineur », a ajouté Sylvie Merviel, directrice du laboratoire De Visu.

Au fil de la projection, Patrick Kanner s'est inquiété pour « l'hébergement ». C'est prévu sur le site mais dans la dernière tranche conditionnelle. Quid d'ici là ? « Nous avons déjà vécu des tournages. Nous avons des gîtes ruraux, mais aussi des hôtels », l'a rassuré Pierre Demessine.

Lors de sa visite du site minier (il s'y est d'ailleurs attardé plus de temps que prévu par l'agenda), Patrick Kanner a évoqué « l'un des sept-huit projets très structurant avec des enjeux d'innovation pour le Nord. Le conseil général a été le premier à délibérer ». Le partenariat public-privé a visiblement séduit l'élu : « Nous devons être porteurs du projet, car le secteur privé ne viendra pas seul. C'est une approche keynésienne de la politique. ». Sandrine Rousseau, pour la Région, a insisté sur « un projet innovant en matière de recherche. Avec Railénium ». « La richesse du Valenciennois est qu'il cultive ce qui n'existe pas ailleurs », a conclu Bernard Deremetz, vice-président de l'université au moment des au revoir. •